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Anlass / Thema / Projekt Vorsitz: 

100. Generalversammlung Veloclub Rain 2022 Matthias Gut, Präsident 

Datum / Zeit: Protokoll: 

08.April 2022 / 21:00 Uhr – 22:15Uhr  Chantal Elmiger, Aktua-
rin 

Ort: Anwesend: 

Mehrzweckraum Sonnenrain, 6026 Rain siehe Präsenzliste 

 Entschuldigt: 

 siehe Absenzliste 

 

1. Begrüssung und Appell 
Der Präsident Matthias Gut begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 100. Generalversammlung. Er be-
grüsst speziell den Ehrenpräsidenten Roland Elmiger und die Ehrenmitglieder Rita Wicki, Hans-Ruedi 
Dali und Josef Lang. Die Ehrenpräsidenten Adi Wigger und Markus Lang mussten sich für heute leider 
entschuldigen. 
 
Er bittet alle Anwesenden sich in die Präsenzliste einzutragen und allfällige Änderungen der Kontaktdaten 
zu notieren. Auf der Präsenzliste befindet sich auch ein QR-Code um bei Interesse dem Veloclub-
Whatsappchat beizutreten. 

Folgende Mitglieder haben sich für die GV entschuldigt: 
Sepp und Rosmarie Lötscher, Markus Lang, Elsa Lang, Rene Murpf, Carina Fähndrich, Paul Burkart, Rita 
und Victor Wismer, Adi Wigger, Toni Brunner, Livio Waldispühl, Martin Meienberger, Nils Lang, Thomas 
Fischer.  

Die Einladungen und die Traktanden wurden fristgerecht zugestellt. Der Präsident erklärt die Generalver-
sammlung für eröffnet. 

 
2. Wahl des Stimmenzählers 
Der Präsident schlägt Simon Krummenacher für den heutigen Abend als Stimmenzähler vor. Von der 
Versammlung gibt es keine Gegenvorschläge oder Einwände.  

 
Anzahl Stimmberechtigte: 27 
Absolutes Mehr: 14 
 

 
3. Genehmigung der Traktanden 
Es sind keine Anträge für Änderungen der Traktandenliste eingegangen. Folgende Traktandenliste wurde 
mit der Einladung versandt: 

1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung der Traktanden 
4. Protokoll der letzten Generalversammlung 
5. Jahresberichte des Präsidenten und des Sportchefs 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2021 und Genehmigung des Budgets 2022 
7. Festsetzung der Jahresbeiträge 
8. Mutationen (Eintritte und Austritte) 
9. Wahlen 
10. Beschlussfassungen und Anträge 
11. Ehrungen 
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12. Verschiedenes / Diverses (Jahresprogramm 2022, Infos Swiss Cycling Luzern, CKW-Cup, Kids-
Bike, Diverses) 

Die Traktanden werden von der Versammlung gutgeheissen. 

 

4. Protokoll der 99. Generalversammlung 
Die 99.GV wurde aufgrund der Massnahmen zur Bekämpfung des Coronavirus im März 2021 in schriftli-
cher Form durchgeführt. Das Protokoll davon wurde auf der Website aufgeschaltet und liegt heute nicht in 
gedruckter Form auf. Es wird nur separat vorgelesen, wenn es die Versammlung wünscht. Dies ist jedoch 
nicht der Fall.  
Das Protokoll wird einstimmig angenommen und die Protokollführerin Chantal Elmiger mit einem Applaus 
verdankt. 

5. Jahresbericht des Präsidenten und des Sportchefs 
Die Jahresberichte sind im Vorfeld auf der Website aufgeschaltet und die Mitglieder über verschiedene 
Kanäle darauf aufmerksam gemacht worden. Deshalb liegen die Berichte heute nicht in gedruckter Form 
auf. Der Präsident und der Sportchef fassen ihre Berichte in einigen Worten zusammen: 
 
Jahresbericht Präsident, Matthias Gut 

Matthias hebt hervor, dass wir vergangenes Jahr unser 100-jähriges Clubbestehen feiern durften, was 
eigentlich grössere Festlichkeiten erwarten liess. Leider waren aufgrund des Coronavirus aber zu Jahres-
beginn gar keine Anlässe möglich, im Verlaufe des Jahres mit einigen Einschränkungen. Ein Highlight 
dieses Jubiläumsjahres war dann sicher die Weihung unserer neuen Fahne mit einer kleinen Delegation 
im Mai in der Kirche. Dort wurde auch unsere Vereinschronik mit dem Rückblick auf die vergangenen 100 
Jahre veröffentlicht. Der gemütliche Teil wurde dann auf den Freitagshöck im Juni verschoben, wo die 
Mitglieder von Roli und Hebi wunderbar verpflegt wurden. 

Weiter erwähnt Matthias die abgehaltenen „Freitagshöcks“ als geschätzte Möglichkeit für gemütliches 
Beisammensein nebst den zahlreichen sportlichen Aspekten in unserem Jahresprogramm.  

Jahresbericht Sportchef, Philipp Walther 

Philipp erwähnt in seinem Rückblick vor der Versammlung vor allem die erfreulichen Erfolge des Kids-
bikes, welches mit dem RMV Hochdorf gemeinsam durchgeführt wird. Das Trainingsangebot wurde aufs 
Jahr 2021 umstrukturiert und dies scheint sich gelohnt zu haben. 

Weiter blickt der Sportchef erfreut auf die Tagestouren mit Bike und Rennvelo zurück, sowie auf die Som-
mertour mit dem Rennvelo ins Baselbiet und das Bikeweekend in Unteriberg. Auch die Durchführung des 
CKW-Bikecups in Gundolingen (Rain) war im vergangenen Jahr wieder möglich. 

 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2021 und Genehmigung des Budgets 2022 
Kassier Pascal Bütler zeigt die Posten Jahresrechnung übersichtlich auf einer Folie der Präsentation auf 
und erklärt ausführlich die einzelnen Positionen.  

Nachfolgend zeigt er die Bilanz 2021. 

Erfreulicherweise konnte am Ende des Vereinsjahres ein Vermögenszuwachs, anstelle des budgetierten 
Verlusts ausgewiesen werden. Dies ist unter anderem darauf zurückzuführen, dass aufgrund des 
Coronavirus die Festlichkeiten zum 100-Jahr-Jubiläum in deutlich schlankerem Rahmen durchgeführt 
werden mussten. Weiter wirkten sich der Verkauf der Veloclubchronik, bei welcher Ambros Aschwanden 
für die Designkosten und Markus Lang, Toshiba, für die Druckkosten aufkamen, positiv auf unser Budget 
aus. Auch der von Adi Wigger initiierte Vereinskiosk mit eigenen Socken, Weiss- und Rotwein brachte 
unserem Verein einiges an Geld ein. 

Stefan Kaufmann fragt nach, ob nicht eine günstigere Versicherungsvariante für das Clublokal in der Tel-
lenschür möglich wäre. Pascal Bütler sagt, dass dies vor zwei Jahren bereits abgeklärt wurde, jedoch 
aber gemäss Versicherung bereits die günstigste Variante genutzt werde. Roland Elmiger meldet sich zu 
Wort, dass er aktuell mit Hans Mehr (ebenfalls Mieter eines Schür-Teils) in Kontakt sei, um abzuklären ob 
alle Mieter der Telleschür eine gemeinsame Versicherung abschliessen könnten und dadurch die Kosten 
nochmals deutlich gesenkt werden könnten. Er bittet den Kassier hierfür, ihm die Versicherungspolice zu-
zustellen. 
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Der Kassier bittet die Rechnungsrevisoren, Pia Elmiger und Stefan Kaufmann, um den Revisorenbericht 
vom 16.03.2022. Stefan Kaufmann liest den Revisorenbericht der Generalversammlung vor. Stefan bittet 
die Generalversammlung, dem Kassier und dem Vorstand Decharge zu erteilen. Dies wird von der GV 
einstimmig bestätigt. Pia Elmiger und Stefan Kaufmann werden durch den Präsidenten verdankt. 

 

 
Nun erläutert der Kassier auf einer neuen Folie das Budget 2022. Es wird wiederum mit einem Verlust 
gerechnet. Dabei wird gehofft, dass dieses Jahr der Turnerabend, sowie das Schwingfest in Rothenburg 
stattfinden können und die Mithilfe von Vereinsmitglieder zusätzliches Geld in die Clubkasse bringt. 

Patric Burri fragt über die Budgetierung der Migros-Aktion Support-your-Sport nach. Dieser Beitrag ist ge-
mäss Pascal aufgrund schwerer Abschätzbarkeit im Budget nicht eingerechnet, wird aber voraussichtlich 
in der Nachwuchsförderung verrechnet. 

Pascal lässt über das Budget 2022 abstimmen. Dieses wird von der Versammlung einstimmig angenom-
men und die Arbeit des Kassiers mit einem Applaus verdankt. 

 
7. Festsetzung der Jahresbeiträge für 2022 

Matthias Gut bedankt sich bei Pascal Bütler für die saubere Rechnungsführung. 

An den Mitgliederbeiträgen wurde seit Jahren nichts mehr geändert. Weiter verlangt der Verband Swiss-
Cycling seit Jahren für jedes Mitglied eine Abgabe von 10CHF. Den Kids wird mit den wöchentlichen Trai-
nings inklusive Ostertrainingstagen sehr viel geboten. Deshalb ist es an der Zeit die Jahresbeiträge anzu-
passen. Weiter würde sich eine Anpassung der Jahresbeiträge positiv auf die kommende Rechnung aus-
wirken, welche noch mit den alten Mitgliederbeiträgen budgetiert wurde. 

Der Präsident schlägt eine Erhöhung der Mitgliederbeiträgen bei Einzelmitgliedern <18 Jahren auf 
50CHF (zuvor 25CHF), bei Einzelmitgliedern >18Jahren auf 60CHF (zuvor 40CHF), bei Paaren auf 
100CHF (zuvor 70CHF) und bei Familien mit Kindern <18Jahren auf 130CHF (zuvor 100CHF) vor.  

Da die vorgeschlagenen Jahresbeiträge für Einzelmitglieder <18 Jahren und für Familien die bisherigen 
Maximalbeträge der Statuten (40CHF, resp. 120CHF) überschreiten, lässt Matthias die Versammlung 
über eine Änderung der Maximalbeträge auf die neuen Jahresbeiträge in den Statuten abstimmen. Diese 
Änderung wird von der Versammlung mit 27 Stimmen einstimmig gutgeheissen 

Als nächstes lässt der Präsident über die vorgeschlagene Erhöhung der Jahresbeiträge abstimmen. Auch 
dieser stimmt die Versammlung ohne Gegenstimme zu. 

 

8. Mutationen 
 
Austritte:  
Joshua Ahlers, Nanuq Gebbers, Jules Achermann, Ricardo Baffa, Jasmin Egger, Pius Achermann 

Eintritte:  
Elias Gut, Janic Hügli, Linus Zumbühl, Ueli Furrer, Noah Zaugg, Jael Kneubühler, Lara Bucher, Max Kün-
dig, Emilia Estermann, Christina Estermann 

Neun Eintritte sind Kidsbiketeilnehmer und -teilnehmerinnen. Christina Estermann ist die Mutter von Emi-
lia, welche durchs Kidsbike zu uns gestossen ist.  

Alle Eintretenden sind nicht anwesend, werden aber mit einem Applaus im Club aufgenommen! Matthias 
dankt dem Leiterteam des Kidsbikes (Thomas Gut, Philipp Walther und Chantal Elmiger) für den betrie-
benen Aufwand. 

 

9. Wahlen 
Gemäss Statuten werden die Vorstandsmitglieder für 2 Jahre gewählt. In diesem Jahr sind der Präsident 
und der Kassier zu wählen.  
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Pascal Bütler möchte das Amt des Kassiers an dieser GV abgeben. Philipp Walther stellt sich für dieses 
Amt zur Verfügung. Es gibt keine anderen Kandidaten für dieses Amt, Philipp wird von der Versammlung 
einstimmig als neuer Kassier gewählt. 

Dadurch wird eine Neubesetzung des Sportchefs (zuvor Philipp Walther) notwendig. Andreas Walther 
zeigt sich bereit, den Vorstand in dieser Funktion zu unterstützen. Es gibt keine anderen Kandidaten für 
dieses Amt. Er wird von der Versammlung mit grossem Applaus und ohne Gegenstimme gewählt. 

Mattias Gut wird einstimmig als Präsident wiedergewählt und seine Arbeit mit Applaus verdankt. 

Der Kassier und der Präsident sind bis 2024 gewählt. Der Sportchef ist bis 2023 gewählt, damit der be-
stehende Turnus bestehen bleibt. 

 

Des Weiteren sind die Revisoren Stefan Kaufmann und Pia Elmiger wiederzuwählen. Dies wird von der 
Versammlung mit grosser Dankbarkeit und einstimmig getan. 

 
10. Beschlussfassungen und Anträge 
Beim Präsidenten sind vorgängig keine Anträge eingegangen. Auch während der Versammlung werden 
keine Anträge gestellt. 

 
11. Ehrungen 

Jonas Elmiger dankt Rita Wicki und Marianne Stirnimann für das Planen und leiten unzähliger Touren 
Jahr für Jahr, welche uns immer wieder viele tolle Vereinserlebnisse bescheren. Als Dankeschön übergibt 
er ihnen Touren- und Singletrailbücher für verschiedene Regionen der Schweiz. 

Weiter verdankt Jonas Adi Wigger, der heute abwesend ist, für die kreative Kioskaufgleisung und –füh-
rung. Ebenfalls dankt er ihm für die Hotelorganisation unserer mehrtägigen Ausflüge, den Sommertour-
Gepäcktransporten und das „Führen“ des Clublokals. Roland Elmiger filmt die Verdankung und sendet 
diese per Whatsapp dem abwesenden Adi Wigger. 

Unseren abtretenden Kassier verdankt Jonas für die flexible und wohlwollende und zuverlässige Vor-
standsarbeit seit 2016. Er wünscht Pascal viel Spass beim Einrichten des neu erbauten Wohnhauses und 
schenkt ihm im Namen des Vereins als Dankeschön für seine Arbeit einen Einrichtungsgutschein von 
Möbel Egger. 

Stefan Kaufmann „gewinnt“ dieses Jahr den Pechvogelpreis, nachdem er sich im Sommer 2021 beim 
Start eines Gleitschirmflugs den Fuss gebrochen hat. Jonas übergibt ihm ein humorvolles Ersthilfeset im 
Namen des Vereins und wünscht ihm weiterhin eine gute Rehabilitation, sodass er bald auch wieder an 
den sportlichen Vereinsanlässen teilnehmen kann. 

 
12. Verschiedenes / Diverses / Jahresprogramm 2022 
Jahresprogramm 2022 

Matthias erläutert diverse geplante Jahresprogrammpunkte. Das Jahresprogramm wird laufend auf der 
Website aufgeschaltet und aktuell gehalten.  

Im Whatsapp-Chat werden seit einiger Zeit die spezielleren Anlässe mit „Flyer“ von Jonas Elmiger bewor-
ben. 

Helfer Schwingfest Rothenburg 

Fürs Schwingfest 25.-29.05.2022 in Rothenburg werden weiterhin Helfer gesucht. Registrierungen im Na-
men des Veloclubs Rain sind nach wie vor erwünscht und bringen Geld in unsere Vereinskasse. 

Delegiertenversammlung Swiss Cycling Luzern 

Die DV wurde aufgrund Covid 19 zweimal verschoben und wird nun am 07.05.2022 in Rain stattfinden. 
Marianne Stirnimann (Vorstandsmitglied Swiss Cycling Luzern) erwähnt, dass an dieser Versammlung 
aufgrund „Personalmangel“ der Vorstand auf drei Personen reduziert werden wird. In dieser Form bleibt 
die Möglichkeit bestehen, dass Luzerner Rennfahrer weiterhin über den Kantonalverband ihre Lizenzen 
beziehen können. 
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CKW-Cup 

Es sind wiederum vier Strassen- und vier Bikerennen geplant. Das Finalrennen vom 29.06.2022 wird in 
Rain unter der Leitung des neuen Sportchefs Andreas Walther durchgeführt. Um Helfer bei Auf- und Ab-
bau, sowie für die Durchführung wird der Verein wiederum sehr dankbar sein. 

Kids-Bike 

Chantal Elmiger stellt der GV die Strukturierung, die Inhalte und Angebote des Kidsbikes fürs Jahr 2022 
genauer vor. Sie erwähnt lustige und erfreuliche, aber auch anstrengende Erlebnisse des vergangenen 
Jahres. Dank motivierten Vereinsmitgliedern konnten Hilfsleiter mobilisiert werden, welche es ermögli-
chen, dass zusätzliche Kids in die Trainings aufgenommen werden können. An dieser Stelle dankt sie 
nebst den J+S-Leitern Philipp Walther und Thomas Gut, den neuen Hilfsleitern Jonas Elmiger, Roland 
Elmiger, Marianne Stirnimann, Rita Wicki, Patric Burri, Matthias Gut und Andreas Walther.  

Philipp Walther ergänzt, dass an jedem Training ein J+S-Leiter anwesend sein muss und möchte die Mit-
glieder motivieren diese einwöchige Ausbildung ebenfalls zu absolvieren. 

Turnerabend 

Vizepräsident Jonas Elmiger erzählt der Versammlung, dass der Veloclub 2019 vom STV angefragt 
wurde, am Turnerabend 2020 teilzunehmen. Der Veloclub sagte dieser Teilnahme damals zu, der Turner-
abend musste dann aber aufgrund Covid 19 abgesagt und auf 2022 verschoben werden. Nun sieht es 
aus, als könnte dieser Anlass im November 2022 durchgeführt werden und der STV zählt weiterhin auf 
unseren Verein. 

Die Nummer steht bereits und benötigt nun nur noch einige Mitglieder, welche bereit sind unseren Verein 
im Dorf zu repräsentieren! Es werden keine besonderen Fähigkeiten und Fertigkeiten benötigt. Wir wer-
den die Vereinsmitglieder zu einem späteren Zeitpunkt zur Mithilfe anfragen und über die genauen Daten 
informieren. 

Kiosk 

Matthias überbringt der Versammlung die Info, dass Rot- und Weisswein des Veloclubs sind wieder ein-
getroffen sind. Ebenfalls hat es noch Socken, Bidons und Chroniken, welche via Adi oder direkt im Club-
lokal mit Bezahlung durch Twint oder Kässeli bezogen werden können. Die Trikotbestellaktion ist für die-
ses Jahr bereits abgeschlossen. 

13. Anregungen, Bemerkungen, Wünsche? 
Ehrenpräsident Roland Elmiger äussert sich erfreut über die breite Alterspalette unseres Vereins. Er fin-
det es toll, dass wir einen jungen und engagierten Vorstand haben. Speziell hervorheben möchte er die 
Arbeit des Kidsbikeleiterteams, welches dank Durchhaltewille viele Kinder zum Bikesport animieren 
konnte und dadurch den Verein im Dorf wieder mehr präsentieren. 
 
Matthias bedankt sich bei allen Teilnehmern und bei seinen Vorstandskolleginnen und -kollegen und 
schliesst die Generalversammlung 2022. 
 
 

 
Rain, im April 2022 
 

Chantal Elmiger, Aktuarin 
 

 
 
 
 

Matthias Gut, Präsident 


